
Владимир Рудт: «А началось все с открытого перелома ног…» 

 

Владимиру Яковлевичу Рудту в последний день апреля исполнилось 75 лет! В 

преддверии традиционной легкоатлетической эстафеты на приз «Зари Урала» небе-

зынтересным представляется тот факт, что в молодости наш юбиляр 27 раз участвовал 

в этих соревнованиях, неоднократно становился победителем и призером. 

 
– А с чего все начиналось, Владимир Яковлевич? 

– С открытого перелома обеих ног. Звучит, как шутка. Но в семилетнем возрасте, 

катаясь на дрожках, я попал ногами между спицами колеса. Полтора года в гипсе сидел у окна 

и с тоской смотрел, как во дворе бегают ребята. С тех пор, наверное, и впитал страсть к 

движению, к бегу. 

А на жизненный выбор повлиял физрук школы № 1 (где я учился) Николай Ильич 

Киселев. Всегда подтянутый, энергичный, спортивный – он невольно заряжал нас, мальчишек. С 

5-го класса я уже участвовал во всех соревнованиях за школу – лыжные гонки, коньки, эстафеты 

на приз газеты «Заря Урала». 

– Как вы пришли в спортивную педагогику? 

– В 1961 году окончил школу, а в октябре начал работать в школе № 16 на М. Лимке. 

Это не составляло труда, так как я мог показать элементы по всем разделам школьной 

программы, а вот с педагогикой было сложнее. Надо было научиться держать дистанцию между 

учеником и учителем. 

Все приходит со временем. В 1973 году я окончил факультет физического воспитания, в 

1981 году – исторический факультет Уральского государственного университета им. A. M. 

Горького. Есть у меня еще одна учеба – в Высшей партийной школе при Ленинградском 

военном округе. 

– Вы долго успешно работали в школе № 15. А как оказались в СДЮСШОР? 

– Меня в родной школе все устраивало - работали спортивные классы в каждой 

параллели, здесь мы подготовили 7 мастеров спорта, более десятка кандидатов в мастера. 

Однако в 1992 году новый директор спортшколы В. Р. Розин сумел убедить директора В. П. 

Гоцебину перевести меня в СДЮСШОР завучем. Так началась моя новая жизнь. 

За время работы СДЮСШОР дважды занимала второе место в России по результатам 

зимних сезонов, дважды была четвертой, неизменно занимая первое место в Свердловской 

области. Нынче же школа – во втором десятке в области. Считаю это позором для города. 



– Владимир Яковлевич, давайте вспомним титулованных воспитанников, 

вышедших из Краснотурьинска. 

– Мастера спорта Ирина Шевякова, Екатерина Шевякова, Елена Рожкова, Ольга 

Трофимчук, Анастасия Бурмистрова, Елена Бурмистрова, Ольга Зейбель, Анна Ожегова, 

Анастасия Майнгардт, мастера спорта международного класса Валентина Смирнова, Юлия 

Чепчугова, Елена Плоцкая, заслуженный мастер спорта Анна Бурмистрова (Миленина). 

Мне действительно посчастливилось работать бок о бок с такими наставниками, как 

Николай Деринг, Виктор Табризов, Екатерина Бурмистрова, Владимир Трофимчук, Владимир 

Алейников, Андрей Лобанов. Все это – плоды нашей совместной работы. 

– Чем занимаетесь на пенсии? 

– Воспитанием внука Вовы, так что забот хватает. У нас есть дом, в котором также много 

работы. С супругой Верой Петровной часто ездим за границу, бывали во многих странах. 

Стараюсь посещать лыжные соревнования в Новой Ляле, Серове, Североуральске, общаюсь с 

тренерами, директорами спортшкол. 

Александр НИКИШОВ. 

 

Владимир Рудт: «А началось все с открытого перелома ног…» : [беседа со спортивным 

педагогом, директором СДЮСШОР г. Краснотурьинска в 2003-2007 гг. Владимиром 

Яковлевичем Рудтом / записал Александр Никишов] // Заря Урала. – 2016. – 4 мая. – С. 13 : 

фот. 


